

平
群

Heguri

群
衆

議会だより
9月定例会

No.253

平成27年11月1日
発行:奈良県平群町議会

第4回定例会(9月)

議決結果・質疑あれこれ	2~5
決算審査特別委員長報告	6~9
総務建設委員会	10
承認／議員視察研修／議会の動き	11
町政を問う!一般質問	12~17
町の話題／お知らせ	18



パワー全開で頑張った！！(平群中学校運動会)

第4回定例会 こんなことが決まりました

第4回定例会が9月9日～28日まで20日間の会期で開かれました。初日は、町長提出案件22件が上程され、9件が即決、議員報酬15%削減の条例改正案は否決、3件が総務建設委員会（9月10日）に付託して審議。残りの10件は、26年度の一般会計・各特別会計・水道事業会計決算の認定案件で、決算審査特別委員会を設置、付託して審議（9月14・15日）しました。一般質問は、17・18日に行われ、11名の議員が質問をしました。最終日は、付託案件の委員長報告が行われ、それぞれ賛成多数、全会一致で可決、認定しました。

議員提出の「地方創生に係る新型交付金等の財源確保を求める意見書」は、全会一致で可決。「安全保障関連法の廃止を求める意見書」は、否決になりました。

議決結果賛否一覽

○賛成 ●反対 (議長は、可否同数のとき議案の可否を決定します)

提出区分	議案名	議決結果	山本隆史	城内敏之	井戸太郎	森田勝	稻月敏子	植田いづみ	山口昌亮	山田仁樹	高幣幸生	窪和子	馬本隆夫	下中一郎
町長提議案	行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定について	原案可決	○	○	○	○	●	●	●	○	○	○	○	○
	平群町空き家等の適正管理に関する条例の制定について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平群町手数料条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	●	●	●	○	○	○	○	○
	平成27年度平群町一般会計補正予算(第3号)について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成27年度平群町国民健康保険特別会計補正予算(第2号)について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成27年度平群町学校給食費特別会計補正予算(第1号)について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成27年度平群町介護保険特別会計補正予算(第1号)について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平群町道路線の認定について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	総合スポーツセンター防災拠点施設整備工事の請負契約の締結について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平群町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改正する条例について	否決	○	○	●	●	●	●	●	●	○	○	○	○
	人権擁護委員候補者の推せんにつき意見を求めるについて	原案承認	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	人権擁護委員候補者の推せんにつき意見を求めるについて	原案承認	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町一般会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	●	●	●	●	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町住宅新築資金等貸付事業特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町学校給食費特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町奨学資金貸付事業特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	平成26年度平群町水道事業会計決算の認定について	原案認定	○	○	○	○	●	●	●	○	○	○	○	○
議員提案	地方創生に係る新型交付金等の財源確保を求める意見書(案)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議員提案	安全保障関連法の廃止を求める意見書(案)	否決	●	●	●	○	○	○	○	●	●	●	●	●

質疑あれこれ

9月議会に上程された議案及び質疑の主なものを紹介します。

整等に伴う介護保険特別会計繰出金等の増額を行います。

歳入では、普通交付税、臨時財政対策債、老人保護措置費負担金、社会保障・税番号制度システム国庫補助金を増額し、奈良モーテル推進事業費県補助金、介護保険料低所得者軽減措置に係る負担金、平群町土地開発公社清算事務の結了に伴う剩余金等の予算措置を行います。

歳入超過分の1億7,632万9千円は、財政調整基金に積み立てます。

平成26年度平群町一般会計補正予算（第3号）

補正総額は、1億2,396万7千円。主な内容は、歳出で管理職員の給与カットに伴う減額と人事異動による職員給与等の調整、決算に伴う繰越金の財政調整基金への積立金、社会保障・税番号制度に伴う個人番号カード交付、奈良モーテル推進事業費県補助金により離着席認証システム共同開発、社会保障・税番号制度に伴うシステム環境の整備、観光力パワーアップ県補助金の採択に伴う観光PR事業補助金の予算措置、低所得者保険料軽減及び保険事務費の調

む増員の必要はないのか。

答弁 管理職の給料カットと1名減を含む人事異動による調整、当初予算時に育児休業している2名分を措置していたが、育児休業期間が延長になり合計1190万1千円減額した。

また、住宅新築資金等の業務が一定整理できたため、7月から税務課で1名減らした。

コンビニ収納導入で、28年度には国保税と税務課の税等の徴収の収納システムを一本化するよう現在進めている。

質問 今回の補正による人件費の増減は、総額でいくらか。当初予算時は、管理職の給料カットが2220万円と答弁していましたが、その差は何か。

答弁 補正総額は、5,095万円。4月から課長級が8%・主幹級6%をカットした効果は

質問 施策として先取りをしながら、子ども医療費の拡充やゆめさとこども園の開園等、子ども子育て施策はやってきており、定住奨励交付金等の事業も立ち上げてやっている。

答弁 27年度予算ベースで、約1億6,400万円財源が確定していないので、バランスを見ながら、現在作成中の平群版地方創生総合戦略の中で、子育て支援や人口増施策に取り組んでいきたい。

約2千万円、育児休業中の職員が今年度に復帰もあると見込んで予算措置をしたが、病休者も含め、期間が延長になつたことで1700万円、4月以降の退職者2名分で930万円、管理職で予算措置していたが、新規採用職員と一般職で人事配置をした分の給料差が約800万円。その他手当の変更で約65万円の減額、地域手当の改正で約1千万円増額、現在の職員配置で調整した結果、当初予算との乖離が5,095万円になった。

質問 土地開発公社の余剰金632万1千円はなぜ出てくるのか。

質問 この間公社としての保有財産が余剰金として残つてあり、最後に清算したのが632万1千円。

質問 税務総務費の人件費約1,190万円の減額は非常に大きいと思うがなぜか。将来的に

同開発する。



天理市と御所市と平群町で共同開発する。

奈良モーテル推進事業費県補助金により離着席認証システム共同開発、社会保障・税番号制度に伴うシステム環境の整備、観光力パワーアップ県補助金の採択に伴う観光PR事業補助金の予算措置、低所得者保険料軽減及び保険事務費の調



(次ページに続く)

平成27年度国民健康 保険特別会計補正 予算（第2号）



補正総額は2287万2千円。歳出では、後期高齢者支援金額決定による不足分188万3千円と、昨年度の療養給付費の確定に伴って発生した国県への返還金2098万9千円の増額を行います。

歳入では、後期高齢者支援金の国庫負担金・国庫補助金及び県補助金として94万円を、返還金等に伴う基金繰入金として2956万6千円を増額し、昨年度繰越金として763万4千円の減額を行います。

主な質疑

質問

後期高齢者支援金の額が確定したということだが、毎年後期高齢者の比率が高まれば当然増えてくる。27年度の加入者一人当たりの額は幾らか。

質問

平群町の加入者が約6千人なので、約3千万円ということになる。低所得者の保険料軽減として国が拠出するが、どのように活用するのか。

質問

後期高齢者支援金の額が確定したということだが、毎年後期高齢者の比率が高まれば当然増えてくる。27年度の加入者一人当たりの額は幾らか。

質問

平群町の加入者が約6千人なので、約3千万円とい

うことになる。低所得者の保険料軽減として国が拠出するが、ど

質問

平群町の加入者が約6

千人なので、約3千万円とい

**平成27年度介護保険
特別会計補正予算
(第1号)**

質問

平群町では早くから学

質問

校給食に地域の食材を使つてき

質問

町がスタートさせたと思うが、

質問

補助金の算出根拠と、新たな取

質問

り組みを考えているのか。

質問

補正総額は、2070万8千

質問

円。主なものは、歳出で、人事異動に伴う人件費の減額と、介護保険システムのクラウド化に伴う委託料534万9千円、26

質問

年度決算に伴う国県負担金等の

数字が送られてくるので全国共通となり、一人当たりの負担額は5万6531円。

答弁

支払基金から確定した

平成27年度学校給食費 特別会計補正予算 (第1号)



補正総額は49万円。歳出で給食賄材料費を増額し、歳入で奈良県学校給食地産地消促進事業補助金の予算措置を行います。

主な質疑

質問 当初予算のときに、保険者支援金は補正で対応したいという答弁だったが、今回も補正で上がっていない。まだ確定していないのか。

答弁

国が1700億円を全

国的に出し、奈良県は約1%の約17億円、一人当たり約5千円。国の言う1人当たり5千円と、奈良県の17億円から平群町の被保険者数で換算しても大体同じになるが、まだ保険者支援分の額が出ていないので、出たう、報告させていただきたい。

質問

給食の質を上げるといふことか。この補助制度はいつからやりだしたのか。

答弁

新鮮でおいしい地場産の給食を提供し、児童生徒の食育と学校給食での地産地消進め、児童生徒が地元農業への理解を深めるため、学校給食に県産品の食材を使うことを目的とした補助金で、今年度から始ました。

質問

今回の制度は6日という制限があり、11月以降で6日の予定で考えている。

答弁

6日という制限があり、11月以降で6日の予定で考えている。

質問

1号被保険者の第1段階の基準額に対しても0・5を0・45にするのは、当初予算ではしていなかつたのか。

質問

49万円で何日分に相当するのか。来年も継続されるようなものなのか。

質問

49万円で何日分に相当するのか。来年も継続されるようなものなのか。

質問

1号被保険者の第1段階の基準額に対しても0・5を0・45にするのは、当初予算ではしていなかつたのか。

質問

0・45にするのは、当初予算では0・45を基準に計算したが、保険料が確定して国・県・町の負担額が決まるので、特別会計の予算上は0・5で一日計算し、国・県からの負担金と町の分を含めて一般会計から特別会計に今回繰り入れた。

質問

それに伴い、第1段階の保険料軽減分を減額した。

質問

クラウド化について説明を。

償還金1791万6千円の増額。歳入で、介護保険制度改革に伴う財源措置により低所得者保険料軽減織入金281万2千

円、介護保険システムのクラウド化に伴う県補助金500万円、26年度決算に伴う支払基金交付金の追加交付18万9千円、26年度決算に伴う前年度織越金1772万7千円の予算措置を行います。

行います。

答弁 万が一を想定し、重複も含めて安全確保のためクラウド化を進めており、同様のシステムの4町で奈良モデルを活用して県に補助金を認めていただいた。



総合スポーツセンター 防災拠点施設整備工事 の請負契約の締結

質問 住基システムと共同でする町が異なっている。なぜ隣の市町村と組まないのか。

答弁 基本的には同じ電算システムを使っていることが前提になるので、必然的に同様のシステムを導入している4町で決まりました。

平群町道路線の認定
宅地開発の完了に伴い、帰属された道路を町道路線として認定するものです。

総合スポーツセンター防災拠点施設整備工事の工事請負契約を締結する。工期は、議決の日から平成28年3月31日。

主な質疑

質問 太陽光パネルの最大出力と、1社しか応札がなかつたと聞いているが、予算額は幾らか。

答弁 最大発電量は130キロワット。一般競争入札を行い、資格審査の申込みは3社、実際に入札があったのは1社の鍛治田工務店。予算額は2億円。

設置後は短い草の種をまいて管理し、災害等起こらないよう企業者と協議していく。

質問 太陽光パネルの保証期間は。

答弁 太陽光パネルはメンテナンスすることで15年から20年維持できる設計となつており、維持管理経費はそんなにかかりないと想定している。

平群町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改正する条例

この条例は、平群町特別職報酬等審議会に、議會議員の報酬額について諮問し答申を受けたので、本条例の一部を改正するものです。

質問 報酬審議会に諮問した理由と減額15%の根拠は。

答弁 太陽光パネルは体育館西側斜面の1番平らな部分に設置し、できるだけ造成をしないようにあります。

ついて諮問理由を提示し答申をいただいた。答申を尊重して15%の減額を提案した。

質問 6月に議員提出で議員報酬20%カットの議案が出されたが、否決をされたものを、議員に理解を求める事前の協議もせず、9月議会で議案を提出したことについて町長はどう考えているのか。

答弁 6月議会の否決は非常に残念。ほかの非常勤特別職も20%、中には50%削減もあり議員にも協力を得たいことから提出した。

反対討論

▽仕事を一生懸命すると政務活動費が必要となり、これ以上報酬を削減すると議員活動に支障ができる。
▽全国町村議長会の見解でも、議員報酬は民間給与に比べ低い水準である。そのため、若い現役世代が選出される障害になつてしていることや、議員は住民の暮らしを守り行政事務をチェックするのが仕事であることから、議員自身も職業的な性格を強く意識していると指摘されている。

▽町民の皆様には固定資産税の超過税率を、また、三役及び管理職に給料カットをお願いして実行している以上、議員報酬が現状では町民の方々に納得してもらえない。

また、報酬審議会の答申は民意であり、15%減額の答申を尊重する。

賛成討論

採決の結果、挙手少数により否決されました。

厳しい財政状況で、住民に固定資産税の超過税率をお願いし、三役及び管理職の給料を取り組んでいる。ぜひ議員にも協力いただき、オール平群で再生を目指したい。議員報酬額に

當める収入が必要との立場から反対する。

▽平成25年度の約3億円に続き27年も2億円近くの予定外の歳入増となり、固定資産税の超過税率も取りやめるべき。

議員報酬減額を可決することで、職員給与カットや固定資産超過税率の継続を進め、文化センター建設を実現するのが一番の目的ではないかと考える。



決算審査特別委員長報告

(一般会計・特別会計・水道事業会計)

一般会計

『民生費』

質問 軽度生活援助の実人数と普及に向けた取り組みは。

『議会費・総務費』

質問 急傾斜地崩壊対策事業の進捗状況と元々見込みは。

答弁 県が国に3500万円の事業として予算要求したが、1千万円しか予算がつかず、町負担も105万円となつた。

28年度末をめぐり工事は計画されているが、国の予算がついておらず、若干遅れてい

る。補助金の決算状況は。

答弁 結成時のみに交付する最高限度額20万円の補助金で、26年度は3団体結成され、60万円の執行になつた。

質問 臨時職員として手話通訳のみを主業務とする人を確保するのは難しい。正職員として手話の技能をえる人を採用し、手話通訳者を配置する形は考えられないか。

答弁 職員ができれば一番よ

いが、専門となれば非常に厳しく、ハローワークに募集をかけているが応募がない。正職員で雇用するなら一般事務を兼ねてできればベストなので、検討していきたい。

質問 子ども医療費助成制度について、ペナルティーがあつても窓口負担をなくす方向が全

く、ハローワークに募集をかけているが応募がない。正職員で雇用するなら一般事務を兼ねてできればベストなので、検討していきたい。

質問 平群町単独では非常に

厳しいが、国の動きが改善の方に向に進んできており、複数の市以上になつて。決算額に大きく関わる利用のあつたサービスと今後の見通しは。

答弁 学齢期の子どもを対象とした放課後等デイサービスの利用が大幅に増加し、26年度は実人員が30人、延べ利用人数が

294人。障害福祉サービスの事業所も構成員となつて西和7町の自立支援協議会で、需要が伸びている状況を周知し、事業の拡大等支援していきた

い。



質問 子育て支援センターは住民の満足度が高い。事業内容と利用者数は。

答弁 平群町単独では非常に厳しいが、国の動きが改善の方に向に進んできており、複数の市以上になつて。決算額に大きく関わる利用のあつたサービスと今後の見通しは。

答弁 ボランティア等活動支援の年間計画に基づいて実施しており、26年度の来館の利用者は1万3527人で、相談事業については572件あり、不登校の児童・生徒の支援等で来館があつた。

質問 不活化ポリオ、三種混

合は未接種者が多く、四種混合に切り替わったこと、四種混合とBCGは出生数が減つたこと、水痘は罹患された方が多く、未接種が増えたことにより不用額が出たが、ヒブ・小児用肺炎球菌は接種者数が増えたため、不足額が出ている。

答弁 ボランティア等活動支援の年間計画に基づいて実施しており、26年度の来館の利用者は1万3527人で、相談事業については572件あり、不登校の児童・生徒の支援等で来館があつた。

6



『衛生費・労働費』

質問 生駒市との施設の相互

利用でし尿処理施設を使用することになるが、28年4月からスタートできる方向で進んでいるのか。

答弁 問題なく進んでいる。

《農林水産業費・商工費》

質問 商品開発で地域のブランド化は難しいが、いつ頃をめぐに考えているのか。



質問 最低限の作成をした。理由を検証している

答弁 明確に目標年次を定めるのは非常に難しいが、農作物に6次産業的付加価値を付け、地域の方々や近畿大学農学部と連携し、平群町の知名度アップや農産業の活性化に繋がっていくような手法を考えていきたいた理由は。

質問 観光費の事業・業務委託料が50万円の執行にどぎまつた理由は。

答弁 観光力パワーアップ補助金に平群ブランド推進事業として事業費300万円で申請したが不採択となり、平群ブランドPR用のポスターとバックパネルで必要最低限の作成をした。

質問 消防水利上水道負担金が増えている。計画では26年度で完了となっているが、特別な要因があったのか。

答弁 福貴地区の消火栓1基の新設で、毎年西和消防署と協議をして計画的に設置していく。

のか。

《教育費》

質問 幼保一体化施設建設事業の起債11億6560万円の交付税算入額と返済予定は。

答弁 地域活性化事業債と施設整備事業債で2億8860万円。20年で返済し、そのうち元金償還は3年据え置き。

質問 学校図書の充足率と今後の計画は。

答弁 平群小学校116%、北小学校91%、南小学校92%、中学校109%。今後も必要な図書を購入するため、予算確保に努める。

質問 幼保一体化施設建設事業の起債11億6560万円の交付税算入額と返済予定は。

答弁 町道南椿井158号線、北信貴ヶ丘1丁目の道路拡幅事業で、用地交渉を行ったが理解が得られず、不執行となつた。県道の拡幅にもかかっているので、今後も県と調整し交渉を進めていきたい。

質問 滞納の原因は、入居者が体調を崩し仕事ができなかつた等、入居者の収入状況によるところが大きい。分納誓約の増額交渉や、入居者の生活実態を把握し、各種制度の案内や民生

質問 滞納の原因は、入居者が体調を崩し仕事ができなかつた等、入居者の収入状況によるところが大きい。分納誓約の増額交渉や、入居者の生活実態を把握し、各種制度の案内や民生

を作らないように粘り強く交渉し、徴収をしていきたい。

また、使用料は口座振替制度を導入しているので、口座振替率を50%以上にして納付につなげていきたい。

一般会計の決算は、町長以下職員の努力により実質収支約1億7633万円の黒字となつた。26年度も地方交付税や国・県の補助金に助けられて、新しいま

質問 臨時福祉給付金と子育て世帯臨時特例給付金の対象者と申請者は。

答弁 臨時福祉給付金は対象者3007人、支給人数2657人、支給率88%、給付額は1人1万円で、26年度は加算額5千円があり1450人で725万円、合計3382万円。

子育て世帯臨時特例給付金は対象児童数2249人、申請児童数1911人、申請率85%、支給児童数1792人、給付額は1人1万円で1792万円。

反対討論

住宅新築資金等貸付事業特別会計

いことから、この決算認定には反対する。

賛成討論

を守るという決算になつていなすことから、この決算認定には反対する。

質問 最終的な事業の見通しは。

答弁 30年度には元利償還金が560万円と26年度の約4分の1となり収支も改善していくので、地方債の償還が終わる34年度は黒字の予想をしており、一般会計から財源を繰り入れていている。

介護保険特別会計

質問 第5期策定期は基金取り崩しが6千万円必要だったが、3年間の実質収支は黒字となり、剩余金が増えた状況をどのように考えているのか。

答弁 執行率が計画より5%下回ったことで乖離が出た。地域密着型の施設整備の遅れと、施設利用が思いどおり進まず、特に小規模多機能の利用が少ないこと、全体の認定率は計画を上回ったが、中重度者の要介護3～5の認定率が計画を下回ったことが原因と分析している。

質問 定期巡回・随時対応型訪問介護看護が執行率4%となり低くなつたことをどのように考えているか。

答弁 計画をつくるときに三郷町で1事業者が行うとの情報を得ており実際行つてはいるが、24時間対応で家に訪問してサービスを提供するという中重度者が利用するサービスなので、中重度者の認定が計画を下回ったことが主な原因と考えている。

質問 24時間対応型は必要ではあるが、大きな乖離が出たのは、過大に見積もりすぎた計画に問題があつたのではないか。

質問 三室休日応急診療所の訪問看護のあるので、需要是あると判断している。三郷町で事業者が発足しているが、まだ定着していない。実績は出来に近い部分もあるので、なに見積もることは大きな赤字や基金の取り崩しに繋がるので慎重に判断をしていきたい。

質問 年度に契約満了となり、浄水施設も経年劣化で毎年補修工事を

質問 管渠の老朽化により漏洩が発生するが、毎年調査を実施して、26年度は椿台、緑ヶ丘、上庄区域で10カ所特定し、漏水量を1時間に3立米を解消した。また、石綿管も毎年少しづつ布設替工事を実施していく。

質問 藤城池の状況と浄水施設の老朽化について。

質問 県水と自己水の単価あり、必要経費を含めて計算すると自己水の単価は約210円。県水の基本水量の単価は130円なので、自己水が1年間で約1300万円高くなる。

反対討論 県水の引き下げ分をいくらかでも水道料金の引き下げに回す

いる要因と対策は。

しながらの活用状況なので、今後は県水に移行していきたい。

局は今後施設をやりかえる資金が必要となる理由で引き下げを考え、それに基づいた決算となつてることから反対する。

水道事業は町民生活の原点であり、必要経費を含めて計算すると自己水の単価は約210円。県水の基本水量の単価は130円なので、自己水が1年間で約1300万円高くなる。水道事業は町民生活の原点で給に邁進されていることに敬意を表する。水道施設の老朽化が進む中、運営には苦労していると思うが、今後県水の利用等も考え、慎重に運営されることを期待し、この決算には賛成する。

賛成討論

水道事業会計

質問 有収率が下がってきて

水道業務実績

(単位:円)

	単位	平成26年度	平成25年度	比較
給水件数	件	7,751	7,678	73
年間総配水量	m ³	2,211,641	2,261,519	△49,878
内自己水	m ³	164,174	332,610	△168,436
内県営水道	m ³	2,047,467	1,928,909	118,558
年間有水量	m ³	1,958,676	2,023,423	△64,747
有収率	%	89	89.5	△0.9

※有収率…料金収入を得た割合(年間有水量/年間総配水量)

水道決算状況

(単位:円)

		平成26年度	平成25年度	比較
収益的収支	収入	524,038,914	487,240,139	36,798,775
	支出	507,981,873	473,140,920	34,840,953
	差引	16,057,041	14,099,219	1,957,822
資本的収支	収入	38,011,840	15,601,700	22,410,140
	支出	145,342,030	62,954,475	82,387,555
	差引	△107,330,190	△47,352,775	△59,977,415

農業集落排水事業特別会計 後期高齢者医療特別会計 奨学資金貸付事業特別会計

以上10件の一般会計・各特別会計・水道事業会計については、認定することに決しました。

決算審査特別委員会

委員長 森田 勝

総務建設委員長報告

町の再発行は可能。

質問 マイナンバーカードを紛失した場合は。

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定

答弁 児童扶養手当等の手続きのため住民票の申請が必要であるが、マイナンバーを提示すると担当者がその情報を確認でき、住民票は不要になる。

質問 マイナンバー制度導入の目的は。

答弁 社会保障、税、災害の3部門に関して積極的に構築している。制度を導入すると一括して検索できるようになる。また、生活保護や税に関しても悪質なことができなくなる。

質問 住基カードとマイナンバーカードの整合性は。

答弁 住基カードは10年間使えることになっているが、数年後には町独自のサービスや国サービスが個人番号でしか対応できなくなる。

質問 住民票をどうなくともよこのは、どうじつ時か。

答弁 番号の変更は受けないが、漏えいされた場合等は番

質問 マイナンバーで印鑑証明や戸籍抄本は交付されるのか。

答弁 マイナンバーでの交付は現在考えておりず、当面は独自での証明になる。

質問 DTVの関係で、住民票はあるが、実際は住んでいない場合の対応はされているのか。

答弁 ロボに関してはまだ申請がないが、介護施設に入居されている方で、介護施設から申請が1件あり、対応している。

質問 送られてきた番号が気に入らないといふケースは。

答弁 番号の変更は受けないが、漏えいされた場合等は番

また、脱税や生活保護などの不正受給の防止にも役立つ。第一主義は、公平・公正な社会をつくることであり、町民に周知徹底を図り、万全の準備を進められることを要望し賛成する。

に基づいて認定を行う。第一義的には所有者の責務で改善することになるが、改善が見られない場合は行政指導に着手する。

平群町手数料条例の一部を改正する条例

質問 個人番号カードを再交付する際のお金の流れは。

答弁 平群町に手数料を納めていただき、町から委託する業者のJ-RE-S（ジエイリス）に支払いをす。

平群町空き家等の適正管理に関する条例の制定

質問 平群町に特定空き家と認定される件数は。

答弁 平成25年の実態調査で546件、そのうち腐朽、破損状況があるのは25件である。

質問 情報提供があった場合の対応は。

答弁 平群町に手数料を納めていただき、町から委託する業者のJ-RE-S（ジエイリス）に支払いをす。

反対討論

マイナンバー制度の導入は、プライバシー侵害などが常態化する危険がある。

また、国民の収入と財産を丸裸にすることで税や保険料の徴収強化、社会保障の給付削減を押しつけることがねらいだというものは政府の答弁でも明らか。

憲法が保障する基本的人権の侵害にも直結しかねない問題であることから反対する。

特定空き家とは

そのまま放置すれば倒壊など著しく危険、または、衛生上有害となるおそれのある状態。景観を損ない、その周辺の生活環境の保全を図るために放置することが不適切な状態をいい。

答弁 すぐに現地調査、状況確認に行き、特定空き家の基準の対応は。

マイナンバー法の導入に伴うもので、いろんな問題点がありすぎるということで、この議案にも反対する。

反対討論

マイナンバー制度が委員会可決し、それに伴い改正する条例のため、賛成する。

質問 行政手続きの簡素化になり、住民の負担が軽減、災害時にも積極的な支援活動ができることがある。

答弁 採決の結果、挙手多数により原案通り可決することに決しました。

総務建設委員会

委員長 山田 仁樹

議会の動き

議会運営委員会

*平成27年平群町議会第4回定例会の議会運営について（8月31日）

総務建設委員会

*執行後における政策評価について（9月3日）

文教厚生委員会

*執行後における政策評価について（9月3日）

人権擁護委員候補者の推薦を承認

野口幸子氏、山本公一氏は適任であるとの意見で答申することに決しました。



野口 幸子 氏
住所 平群町緑ヶ丘



山本 公一 氏
住所 平群町緑ヶ丘

地方創生に係る新型交付金等の財源確保を求める意見書

提出者 窪 和子
賛成者 高幣 幸生
(原案可決)

議員提出議案

安全保障関連法の廃止を求める意見書

提出者 植田いすみ
賛成者 山口 昌亮
稻月 敏子
(否 決)

議会行政視察研修



企業誘致施策

兵庫県丹波市を視察

8月10日（月）全議員参加
で町バスを利用して、日帰りの行政視察を行いました。

益前の里帰りの時期で道路渋滞でした。
丹波市は、兵庫県の中央東部で加古川の上流に位置し、自然環境が抜群な深味ある市

議員12名と副町長、担当職員、議会事務局職員で総員16名の参加でした。当日は、お

で人口は約6万7千人、旧6町の合併市です。

行政視察の目的は、本町の活性化を考え、企業誘致施策の研修です。

本町より事前に次の質問事項を提出。

①何故、企業誘致を取り入れたのか。

②企業誘致により市民の雇用がどのように促進されたのか。

③企業誘致に対して優遇政策の主なもの実績は。

④進出している企業とどのような連携して街づくりをしているのか。

⑤市がどう関わったか。

⑥定住化は進んでいるか。

研修会では、丹波市議会議長と産業経済部新産業創造課の職員が企業誘致の動きや実態をいろいろな角度から丁寧に説明をしていただきました。

その後、各議員が平群の現実と状況を考え、真剣に積極的に質問しました。

丹波市提供の「事業用地ナビ」等のパンフレットをもとに、議長や担当職員から率直に誠意をもった回答を頂き、今後のまちづくりに生かしていきたい。

（高幣 記）

町政を問う! 一般質問一覧

城内 議員	1. 宅地造成地からの土砂の流出 2. 病児、病後児保育 3. 町バスの利用について	井戸 議員	1. 無駄な形だけの会議、委員会、協議会の廃止を 2. 平群駅前開発の現在の状況について 3. 待機児童ゼロ? 待機している人がいるよ。実態に合う公平なルールを作るべきではないか。
森田 議員	1. 花いっぱい運動の推進 2. スポーツ庁設置に伴う町のスポーツ振興策は 3. 農業用水・水利管理は	馬本 議員	1. 老朽化した町営住宅の運営について 2. 公共施設の集約・複合化に「かしのき荘」を 3. 平群町公共交通空白地域の解消について
山口 議員	1. 大幅負担増の所得階層の介護保険料引き下げを 2. 遠距離通学児童・生徒への補助制度の拡充を	稲月 議員	1. 介護保険総合事業実施について 2. コミュニティバス西山間ルート第1便について 3. 長屋王御陵公園の照明・安全性について
高畠 議員	1. 平群の駅前に出張所を作りませんか 2. 町内の防犯カメラ設置状況について	山本 議員	1. 子どもを取り巻く家庭や教育、社会環境の変化について
塙 議員	1. 防犯カメラの設置で、犯罪抑止対策を 2. 学校トイレの改修について 3. I C Tを活用したテレワークの導入を 4. 証明書コンビニ交付サービスの導入を 5. 空き地に繁茂した雑草・立木等への環境改善について	山田 議員	1. 空き地・あき家の敷地に繁茂した雑草等の除去について 2. コミバス無料運行で歳出減を図り通園・通学バスに
植田 議員	1. 障害者の居場所づくりの拡充について 2. 高校入学支度金制度の復活を 3. 胃がんリスク検診の導入を		

宅地造成地からの 土砂の流出

質問



城内 敏之

国道168号線沿い構原地内で行われている造成現場で、入り口から大量の土砂が国道に流出、危険な状態である。聞けば、今までにも数回の協議や指導を行つてきたこととおりながら、今回の流出である。せつかくの対応が、無駄と捉えられかねない事態ではないか。日々の努力を垣間見



る立場として、残念な思いである。現状と安全対策、平群町の権限と今後の対応をお聞きしたい。

本行為は、住宅開発として平成十七年に許可を受けており、その後休止状態である。現在の行為は、別の開発現場からの一時的な残土の仮置きであるとの報告を受けている。

答弁

県とともに、防災対策や交通安全対策、道路清掃等について業者指導を行つてしている。本開発の許可権者は、奈良県知事であり、法に基づく指導は、奈良県で行つていただいている。町としては、今後も引き継いで、県と連携をとり現場パトロールや業者に指導を行つていく。

花いっぱい運動の推進を



森田 勝

質問

町の花卉栽培の小菊は夏、秋の生産量が日本一で、平群ローズも市場で一定の評価を得ており、ある意味、花のまちと言つても過言ではない。

しかし、町の中を見回しても花が少なく、花に縁遠い町になつている事は残念である。花のある暮らしさ、生活に潤いと安らぎを与えてくれる。

町第5次総合計画の重

点施策で「花いっぱい運動」を実施して取り組みを実施して頂いており町も可能な支援をして、総合計画が目指すべき「住民協働」を実践している。

また、提案頂いた若葉台幹線道路のグリーベルトへの花の植栽について、自治会等と協議して参りたい。

答弁

動」を展開する事が明記されているが、町の具体的な取り組みは、一案だが、町道平群西線の若葉台、ローズタウンの歩道グリーベルトに、町は自治会・住民等の協力を得て「花いっぱい運動」を展開しては。

質問

1号被保険者の介護保険料は、今年4月の改定で引き上げられましたが、所得階層によつて上げ幅に不公平が生じています。

所得区分「第8段階」の合計所得190万円から250万円の被保険者は40%以上もの負担増になっています。

また、比較的所得が低い第7段階では22%、第2段階では27%と平均以上の引き上げ率になつてます。



山口 昌亮

介護保険料引き下げを

大幅増の所得階層の

質問

にも、この3つの所得階層を平均的な上げ幅である17%台まで引き下げるべきです。

この引き下げに必要な額は2810万円で、予想より3400万円も多

くなつた剰余金(ため込み)を活用すれば十分可能です。

町長の決断一つで出来ることです。

答弁

今期から所得区分を9段階から11段階に増やして100万円刻みにしたもので、以前より公正公平の保険料になつてゐると思つてゐる。

介護保険は3年ごとの見直しになつておらず、大きな制度上の欠陥がない限り、途中での変更は難しく、出来ない。

平群の駅前に出張所を作りませんか



高幣 幸牛

人々を対象にした町が発行する各種証明書の受け付けを行い、駅に戻る帰町時に手渡されるシステムです。

しかし、取扱い業者等の選定の問題、窓口確認等の仕組や個人情報の取り扱い等の課題もあるが、比較的、財政出動が少ないもので、提案として受けとめたい。

答弁

他府県では、住民の利便性を考慮し業務時間内に来られない町民の為に、取扱所を設置し住民票等の業務を民間業者に委託している自治体もある。

せんか。また、この駅前
出張所に観光パンフレット
等を置き、嶋左近や松永彌
正のPRにもなる。
他の平群町の3駅にも
考えせんか。

せんか。また、この駅前に
出張所に観光パンフレット
等を置き、嶋左近や松永彌
正のPRにもなる。

質問

像が犯人逮捕の決め手となつた事件も多数あり、町民を守るため、今や街頭防犯カメラは「犯罪を未然に防ぐ備え」として必要不可欠な設備となつています。

犯罪における手口は多様化や凶悪化し、若年層が犯罪に巻き込まれるケースも増加しています。近年、防犯カメラの映

A black and white portrait of Dr. Linda K. Johnson, a woman with short dark hair, smiling.

羅和子

、ラの設置で 犯罪抑止対策を

「カメラ設置補助金制度」の創設を

①町が設置している街

①町が設置している街頭防犯カメラは有りませんが、公共施設の管理目的として建物内で22台、屋外では学校などで19台設置。「ナンバーナンバー」は複数台設置していく

②防犯カメラは、主に犯罪抑止と犯罪捜査に役立つと考え、公共の場への設置は必要であり、来年度予算に反映できるようしっかりと受け止めたい

③設置費用の補助制度は、安心・安全の町づくりには重要であり、県等の補助を確認し調査研究して前向きに考えていく

②防犯カメラは、主に犯罪抑止と犯罪捜査に役立つ。屋外では学校などで19台設置。「ソニー」などは複数台設置している。

A black and white photograph showing a square light fixture mounted on a metal bracket, with a large metal duct visible to its right.

画的に街頭防犯力メソッドを設置するべきでは

答弁

障害者の居場所づくりの拡充について



現在町内の小中学校の特別支援学級の児童数は（小学校47人・中学校13人）西和養護学校（小学部・中学部・高等部）に11人、高等養護学校で2人となっています。

障害児を持つ保護者の方々から学校卒業後、地域で子ども達がイキイキと生活や仕事が出来る居場所づくりを求める声が多く聞かれています。

しかし、障害者支援で

H27年度中に旧西小学校の利活用の実施計画に着手し、H28年度中に策定する公共等施設総合管理計画とも関連させて最適な配置を検討している。

質問



植田いずみ

頑張つてこられた大空の家は、入所者が満員状態で新たな受け入れが出来ず、将来子ども達が通える施設があるのかと不安の声が聞かれています。

居場所づくりの拡充を、旧西小学校や旧南保育園の跡地利用なども含め考えていくべきではないか。

答弁

今後、サービスが増加していくことから障害者の居場所づくりの確保が必要と認識している。

町としても事業者の新規参入や事業拡大に向けた積極的支援の一つの手段として未活用の公共施設の利用等を考えてい

る。

H27年度中に旧西小学校の利活用の実施計画に着手し、H28年度中に策定する公共等施設総合管理計画とも関連させて最適な配置を検討している。

無駄な形だけの会議

委員会・協議会の廃止を



井戸 太郎

質問

現在、多くの会議、委

員会、協議会、審議会が

開催されている。公的な

会議は少なくとも51あ

り、年間の延べ会議数は

51あり、把握するのも困難である。

会議、協議会の開催

は、資料の作成、配布、

開催準備撤収、開催中の

事務など、職員の負担が

かなり大きい。会議が多

過ぎると職員の業務に支

障が出る。また、コンサ

ルタント料、委員報酬費

用が発生する。しかし、



ほとんど議論せずに行政の提案をそのまま承認する会議が数多くある。

具体的例として、公共交

通会議。コンサルタント

料毎年200万円以

上。実証実験期間中は必

要であったが、今となつ

る。

ては、廃止しても問題はない。議会で十分に議論すれば足りる。

形骸化している会議、

協議会、審議会の廃止を

検討していただきたい。

また、委員の年齢層が

極端に偏り、若い世代が

ほとんどいない。活発な

意義ある議論をするた

め、若い世代を半分以上

にすべきではないか。そ

して立場上発言できない

委員も外すべきではない

か。

答弁

行政を進めていく上で審議会等は非常に重要な機関であり、無駄なものはないと考えている。

子どもを取り巻く 環境の変化について



夏休みも終わり、一学期がスタートしました。

質問

平群町のスロー・ガソ「緑豊かで心豊かな子供の歡声がきこえるまち」でござります。

校」の実態を、どのようにして、一日でも早く全員が楽しむ学校生活が送れるように解決するのかどううつとを質問致しました。

答弁

「じじめ防止法対策推進法に基づく組織的な対応及び、児童生徒の自殺予防チェックシート」を活用し、より正確な実態把握と、課題への対応を各学校に指導しました。

「子ども達を守るために、全体で考え取組むことが重要であり、その橋渡しを教育委員会が担うべき」と考えております。

山本 隆史

しかしながら、学校生活を楽しめない一部の児童・生徒がいることも事実です。

コミバス無料運行で

歳出減を図り通園バスに



山田 仁樹

質問

本年3月議会で私は、ナンバー自家用バスによる無料運行により約1000万円もの財政負担をせず、公共施設や病院を経由し、ハブ駅を道の駅として北部住宅地にも乗り入れる提案はどのようにおきまつた。

少なくなり 通園・通学
バスとしての利用も可能
あると提案しました。

「ミニバス廃止は出来ないと考える。根本的に財政歳出削減も含め、考へる必要があると思います。



答全

園バスとして使用することも可能になるが?

④財政負担を少なくする為、白ナンバー無料バ

の問題はなにのか？

①具体的協議はしてい

②民間路線バスと競合し公共交通空白地域でないため難しく考へた。
③27年度に事業検証。意見として受け賜る。
④実績を鑑み、提案を取り入れる事ができるようであれどもした。

町の話題



全国障害者スポーツ大会 (立ち幅跳び・奈良県代表)

西川 健亮さん(福貴在住)

少しはにかんだ表情で大会に臨む思いを聞かせてもらいました。現在、若き農業後継者として働く22歳。高等養護学校(陸上部に在籍)の時から県の障害者スポーツ大会に出場して来たとのこと。今回奈良県代表として、2015年紀の国わかやま大会(国体)の後、開催される「第15回全国障害者スポーツ大会」(10月24日~26日・全国から選手団約5500人が参加。個人競技6競技、団体競技7競技及びオープン競技が実施)に、西川さんは立ち幅跳びをメインに出場、1人2種目までエントリー出来ることから、100m走にも出場予定。県の代表として要請があった時は少し戸惑いましたが、お姉さんの後押しもあり決意。小4の頃までは運動は苦手でしたが、その後走るタイムが伸びていき運動することが楽しくなったそうです。

今回、大会で県の代表として出場する選手は総勢34名、種目では西川さんが出る、立ち幅跳び・100m走をはじめ、砲丸投げや、ソフトボール、スラロームや卓球、水泳(自由形・平泳ぎ・バタフライ)などに出席。年齢も13歳から76歳と年齢層も幅広い方々が出られます。

平群町から全国障害者スポーツ大会に県の代表選手として出場するのは西川さんが初めてだそうです。

今後も自然の中で作物を育てる好きな農業をしながら、県内には無かった障害者の陸上クラブの立ち上げ話もあることから、そこに参加してスポーツを続けていきたいと将来の夢を語ってくれました。頑張れ! 西川健亮さん。

(植田 記)

ちなみに、屋根を覆つ瓦は、平群町樫原の山本瓦工業で作られたものが使われています。
また、正倉院正倉整備工事の屋根瓦や、山本瓦工業のもので。

(森田 記)

お知らせ

講師登壇を開始します

*11月15日(日)午後2時~4時
*平群町中央公民館大ホール

ご参加をお待ちしております

平群 議会だより No.253
平成27年11月1日発行

- ②平群町お家等の適正管理にかかる条例について
- ③質疑応答

住民のみなさまに議会の活動状況をより分かりやすくお知りおかれたいため、議会報告会を開催いたします。

今年も上記の日程での回数の報告会を行ないます。

報告会の内容は

①平成26年度決算報告について

以上の報告書を担当議員が行つたあと、住民のみなさんから、報告に対する質問や意見、議会に対する意見等をお聞きし、質疑応答を行ないます。

みなさんのご参加をお待ちしてます。

5年前、ある団体の講演会が大阪であり、その講演会の打ち合わせに興福寺貴主、多川俊映氏を訪れた折り、中金堂に使ひ柱は日本で調達できず、結局のところアフリカ・カメルーン産「アフリカ櫻」を1本ずつ買ひ求めて使ひました。なつたとお聞きしました。

再建工事の際は、寺側のご苦労が多かったことを知りました。

は、平群町樫原の山本瓦工業で作られたものが使われています。

編集後記

世界文化遺産寺院の興